
 
 

Reunião ordinária de 02/11/2009 

ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE VILA DO PORTO 

REALIZADA A 02 DE NOVEMBRO DE 2009------------------------------------------------------ 

ACTA NÚMERO VINTE E TRÊS DE DOIS MIL E NOVE--------------------------------------- 

Aos dois dias do mês de Novembro do ano dois mil e nove, no edifício dos Paços do 

Município e Sala das Sessões, reuniu a Câmara Municipal de Vila do Porto, em 

reunião pública ordinária, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor Presidente, 

Carlos Henrique Lopes Rodrigues e estando presentes os Vereadores Dr.ª Nélia 

Maria Coutinho Figueiredo, Roberto Furtado Lima de Sousa, Dr.ª Aida Maria Melo 

Amaral Reis dos Santos e Eng.º João Carlos Chaves Sousa Braga.------------------------ 

A reunião foi secretariada pela Chefe de Divisão Administrativa e Financeira em 

regime de substituição, Alcina Tavares Melo.------------------------------------------------------ 

ABERTURA DE REUNIÃO------------------------------------------------------------------------------ 

Verificada a existência de quórum, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião às 

9:30 horas, passando a Câmara a tratar dos assuntos constantes da ordem de 

trabalhos.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

APROVAÇÃO DE ACTA-------------------------------------------------------------------------------- 

Foi presente para discussão e aprovação a acta n.º 22/2009, respeitante à primeira 

reunião do executivo municipal de Vila do Porto, realizada no dia 28/10/2009, após a 

tomada de posse ocorrida a 23/10/2009, resultante do acto eleitoral do dia 

11/10/2009, que posta a votação, foi aprovada por unanimidade.---------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA------------------------------------------------------------- 

Registou-se a seguinte intervenção:------------------------------------------------------------------ 

Usou da palavra o Senhor Presidente da Câmara que colocou os seguintes 

assuntos:----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Associação Cultural Mariense – Em relação a esta Associação, a qual tem por fim 

nos seus estatutos a promoção e organização de actividades recreativa, desportivas 

e culturais do concelho e uma vez que a mesma tem vindo a realizar as festas 

municipais, solicitou o Senhor Presidente junto da Vereadora Dr.ª Nélia Figueiredo 

esclarecimento se a referida Associação tem apresentado anualmente à Câmara o 

seu relatório de contas e plano de actividades.----------------------------------------------------

Pela referida Vereadora foi informado que Associação em questão apenas se tem 
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limitado a organizar as festas dos programas municipais aprovados pela Edilidade, 

mediante a celebração de contratos de financiamento para a sua realização.------------ 

Seguidamente sugeriu o Senhor Presidente da Câmara o agendamento de uma 

reunião com Associação supramencionada.-------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, concordar com a 

presente proposta.----------------------------------------------------------------------------------------- 

Empresa Municipal – Relativamente a esta empresa pediu o Senhor Presidente 

esclarecimento, dirigindo-se de novo à Vereadora Dra. Nélia Figueiredo, se esta 

empresa municipal criada com o objecto de gestão, exploração e promoção do 

desenvolvimento de actividades culturais, desportivas e de lazer do concelho de Vila 

do Porto se está em vigor, ao que a senhora Vereadora respondeu que por a mesma 

não ter sido precedida dos necessários estudos técnicos e económico-financeiros 

exigidos por lei, aquando da sua criação, foi declarada a nulidade da constituição da 

referida empresa.------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------------------- 

Lugar de Psicólogo no Centro de Saúde de Vila do Porto – Sobre este assunto 

referiu o Senhor Presidente da Câmara que teve conhecimento da prestação no 

Centro de Saúde de Vila do Porto de um Psicólogo ao abrigo  do estagiar L, que 

acompanha e trata apenas dos casos clínicos novos. Tudo o que diga respeito a 

casos anteriores de psicologia clínica, os utentes tem de se deslocar para fora da 

ilha, com a agravante dos custos que daqui resultam tanto para as unidades de 

saúde como para os utentes.---------------------------------------------------------------------------- 

Havendo necessidade de fixar jovens e sendo uma mais valia para a ilha com esta 

valência, e sabendo que o mapa de pessoal daquele Centro prevê um lugar de 

psicólogo, propôs a realização de uma reunião com a Administração do Centro de 

Saúde de Vila do Porto, para expor este assunto e inteirar-se da possibilidade de vir a 

ser preenchida a referida vaga.------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, concordar com a 

presente proposta.----------------------------------------------------------------------------------------- 

Cedência de casas no “Aeroporto” de Santa Maria – Comunicou que está haver 

uma avalanche de pedidos de munícipes junto desta autarquia a fim de lhe serem 

prestadas informações quanto à cedência das casas do “Aeroporto “ de Santa Maria.- 
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Atendendo que, foi o Governo Regional que lançou esta medida, comunicou que os 

serviços municipais apenas poderão registar os dados dos interessados a fim de 

posteriormente os remeter ao Departamento Governamental que tiver a seu cargo 

esta matéria.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, concordar com a 

posição supra referida.------------------------------------------------------------------------------------ 

ORDEM DO DIA-------------------------------------------------------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA A RECONSTRUÇÃO DO CENTRO PAROQUIAL DE 

VILA DO PORTO: Presente um pedido do Conselho para os Assuntos Económicos 

da Paróquia de Nossa Senhora da Assunção a expor que pretende levar a cabo uma 

profunda obra de restauro do edifício que já serviu de Centro Paroquial de Vila do 

Porto, o qual se encontra fechado por falta de condições de segurança e utilidade e 

ao mesmo tempo a solicitar a colaboração da autarquia para a concessão de apoio 

nesta fase pré-inicial da obra.--------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento e no sentido da mesma poder avaliar as condições 

do apoio requerido, deliberou, por unanimidade, solicitar ao Conselho para os 

Assuntos Económicos o agendamento de uma reunião, a fim de apurar quais as 

obras concretamente necessárias à reconstrução do Centro Paroquial de Vila do 

Porto.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

FEIRA DE SOPAS: Tendo a Escola Básica 2,3/S Bento Rodrigues realizado no 

passado dia 16 de Outubro, uma feira de sopas, aberta à comunidade mariense, com 

o intuito de sensibilizar de um modo particular a comunidade escolar para a 

necessidade de adoptar uma alimentação equilibrada, alertando assim, para a 

importância da sopa, veio aquela instituição junto desta autarquia solicitar a 

concessão de um apoio financeiro para fazer face às despesas com a concretização 

deste evento.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara por unanimidade, ao abrigo do disposto na alínea b) do nº 4º do artigo 64º 

da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, na redacção da Lei nº 5-A/2002, de 11 de 

Janeiro, deliberou atribuir à Escola supracitada um subsídio de 150,00 € (cento e 

cinquenta euros), destinado ao fim pretendido.---------------------------------------------------- 

PROJECTO QUEM SOMOS? POR QUE SOMOS? : Presente uma carta subscrita 

pelas senhoras Maria Orísia Cabral de Melo e Maria da Conceição Reis de Melo 
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Cabral, a informar que a obra sobre o projecto referido em título se encontra em 

processamento gráfico, prevendo-se a sua publicação para o próximo mês de 

Dezembro.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Referem que estando conscientes do interesse desta obra para o público em geral e 

em particular para professores e alunos, pelo seu cunho científico pedagógico e por 

se tratar de uma mais valia para o ensino-aprendizagem da História dos Açores, 

vêem solicitar a esta autarquia a apreciação deste assunto e o interesse da mesma 

na aquisição de algumas obras para distribuir pelas diversas escolas e outras 

instituições deste concelho.----------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento e a fim de poder analisar o conteúdo da obra, bem 

como aferir do seu interesse na aquisição, deliberou, por unanimidade, solicitar às 

proponentes uma cópia gráfica para o efeito.------------------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTO (SISTEMA HANS): 

Presente um pedido da equipe João Silva/Hélder Monteiro, a expor e a solicitar o 

seguinte:------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Por determinação da FPAK, a partir de Maio deste ano foi exigido a utilização do 

sistema HANS no campeonato dos Açores de Ralis, dado o seu elevado custo vem a 

presente equipe pedir apoio para efeitos de aquisição de dois equipamentos.------------ 

A Câmara tomou conhecimento e atendendo a que vai proceder a avaliação do 

Regulamento do Sistema de Apoio a Actividades Culturais, Recreativas e 

Desportivas, deliberou, por unanimidade, informar que o presente pedido só poderá 

ser avaliado nos termos e condições a definir no referido regulamento.-------------------- 

PEDIDO DE SUBSÍDIO PARA FESTA DE NATAL/2009: Presente uma carta do 

Centro Cultural, Recreativo e Desportivo do Pessoal da Câmara Municipal de Vila do 

Porto, datada de 15 de Setembro de 2009, a solicitar a concessão de um apoio de 

13.500,00 € (treze mil e quinhentos euros) para a Festa de Natal que pretendem levar 

a efeito no próximo mês de Dezembro, que consistirá num lanche/convívio entre os 

sócios e com entrega de brinquedos às crianças.------------------------------------------------- 

A Câmara por unanimidade, ao abrigo do disposto na alínea o) do nº 1º do artigo 64º 

da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, na redacção da Lei nº 5-A/2002, de 11 de 

Janeiro, deliberou atribuir ao Centro Cultural, Recreativo e Desportivo do Pessoal da 

CMVP um subsídio de 10.000,00 € (dez mil euros), destinado ao fim pretendido.------- 
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ENCONTRO NACIONAL DE MARIENSES: Presente o ofício Ref. 105/09, de 

08.08.2009, da Associação Juvenil da Ilha de Santa Maria, a informar que pretendem 

realizar o Encontro Nacional de Marienses, em Lisboa, no dia 21 de Novembro de 

2009, na Cantina da Escola Superior de Agronomia de Lisboa e ao mesmo tempo a 

solicitar a possibilidade desta autarquia conceder um apoio para a concretização 

deste evento.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, apoiar o evento supra 

referido mediante a oferta de três passagens áreas de ida de volta Santa 

Maria/Lisboa/Santa Maria.------------------------------------------------------------------------------- 

BAZAR INTERNACIONAL DO CORPO DIPLOMÁTICO: O Bazar Internacional do 

Corpo Diplomático é promovido pela Associação dos Cônjuges dos Diplomatas 

Portugueses e tem o alto patrocínio da Ex.ª Senhora Dr.ª Maria Cavaco Silva.----------- 

Em representação dos Açores, na angariação de produtos e na supervisão do 

funcionamento do Bazar, estão os cônjuges, respectivamente, do Representante da 

República na RAA, do Presidente da Assembleia Legislativa da RAA e do Presidente 

do Governo Regional dos Açores.--------------------------------------------------------------------- 

Tratando-se de uma venda anual, que tem lugar em Lisboa e cujo produto reverte a 

favor duma causa social, este ano de 2009 será a favor de “instituições carenciadas 

de apoio à terceira idade.-------------------------------------------------------------------------------- 

O bazar vai funcionar no Centro de Congressos de Lisboa (antiga FIL), nos dias 20 e 

21 de Novembro, onde a Região Autónoma dos Açores irá estar representada e 

disporá dum stand autónomo para venda dos seus produtos típicos e tradicionais. 

Para isso contam com a generosidade e colaboração desta autarquia no projecto do 

Bazar.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, apoiar a presente 

iniciativa e designar a Secretária do Gabinete de Apoio Pessoal, Cidália Figueiredo 

de coordenar a compra e envio atempado dos produtos típicos da ilha.-------------------- 

9ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL DO ANO ECONÓMICO DE 2009: De harmonia 

com o disposto nos pontos 8.3.1.1 e 8.3.1.2 do Decreto-Lei nº 54-A/99, de 22 de 

Fevereiro, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 9ª Alteração Orçamental, 

no valor de 136.400,00 € (cento e trinta e seis mil e quatrocentos euros).------------------ 
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9ª MODIFICAÇÃO ÁS GRANDES OPÇÕES DP PLANO – GOP (PPI e AMR) DO 

ANO ECONÓMICO DE 2009: De harmonia com o disposto no ponto 8.3.2 do 

Decreto-Lei nº 54-A/99, de 22 de Fevereiro, a Câmara deliberou, por unanimidade, 

aprovar a 9ª Alteração às Grandes Opções do Plano – GOP (PPI e AMR), no valor de 

75.800,00 € (setenta e cinco mil e oitocentos euros).-------------------------------------------- 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO: Após a ordem do dia, foi 

aberto o período de intervenção ao público, nos termos do nº 5 do artigo 84º da lei nº 

169/99, de 18 de Setembro, alterada pela lei nº 5-A/2002, de 11 de Janeiro, não se 

registando a comparência de quaisquer munícipes.---------------------------------------------- 

RESUMO DE TESOURARIA: Presente o Resumo Diário de Tesouraria relativo a 

30.10.2009 que apresenta um total de disponibilidades de 935.440,15 €, sendo de 

Operações Orçamentais 725.319,62 € e de Operações Não Orçamentais 210.120,53 

€.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------------------- 

APROVAÇÃO DA ACTA EM MINUTA-------------------------------------------------------------- 

De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 92.º da Lei n.º 169/99, de 18 de 

Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, a 

Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a acta em minuta a fim de 

produzir efeitos imediatos.------------------------------------------------------------------------------- 

CONCLUSÃO DA ACTA--------------------------------------------------------------------------------- 

E, não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a 

reunião eram dez horas e vinte e cinco minutos, da qual se lavrou a presente acta 

que vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Alcina Tavares Melo, que a 

secretariei.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

____________________________________________________________________

____________________________________________________________________ 


